
M a te o  G a r r a ld a  ~  Entrenador Quabit BM Guadalajara

“Mi objetivo ojalá sea estar aquí 
muchos años ganando títulos”

Es su primera oportunidad como entrenador de la primera plantilla de un equipo de balonmano, 
y está transmitiendo el conocim iento que le han dado 26 años en la élite de este deporte

T e x t o : E R N E S T O  M o R Á N

Mateo Garralda es 
uno de los mejo
res jugadores de 
balonmano que ha 

dado este país. 8 Ligas Asobal, 
6 Copas de Europa, 3 Copas del 
Rey, 2 Copas Asobal, campeón 
del mundo, medallista olímpi
co y un sin fin de trofeos, tanto 
en el Barcelona, Portland o la 
selección española. Vinculado 
a Guadalajara desde hace dos 
campañas, inicia su carrera en 
los banquillos en el Quabit.

Guada News ¿Cómo lleva su pri
mera temporada como entre
nador?
Mateo Garralda Bien, en varios 
aspectos. Uno, el hecho de tener 
una oportunidad increíble en 
mis manos que me han brindado 
aquí, en el Quabit Guadalajara, 
para iniciar el sueño que tenía 
desde hace tiempo. Y luego, las 
preocupaciones de un novato, 
encontrarte con cosas impre
vistas, que no controles muchas 
situaciones, pero creo que bas
tante bien.

4 í La oportunidad que 
Quabit me ha brindado es 
el sueño que tenía desde 
hace t ie m p o "
GN Ya habías sido casi entrena
dor cuando eras jugador, ¿no? 
MG Yo estuve de segundo entre
nador en Kolding durante dos 
años, y luego en los equipos en 
los que han querido que les pres
tase ayuda, ahí he estado. Tam
bién es cierto que cuando eres el 
que mandas, por así decirlo, tie
nes que estar absolutamente en 
todos los detalles. En el aspecto 
psicológico individual, de grupo. 
Son muchísimos detalles que tú 
como jugador los has vivido, pero 
ahora mismo los tienes que diri
gir y los tienes que ordenar.

GN ¿Es más fácil o más difícil 
cuando has compartido vestua
rio con la plantilla?
MG Yo creo que hay una ventaja 
cuando has sido jugador dînan
te muchos años, y has tenido la 
suerte de tener muchos entrena
dores, y estar en ligas diferentes, 
en equipos diferentes. Te hace 
ver algunas cosas que pueden 
no ser lógicas, y las ves con mu
cha más naturalidad, con más 
sosiego, porque las entiendes y 
las comprendes. Cuando un ju
gador hace un partido muy malo 
y lo ves cabizbajo, entiendes esa 
sensación.

GN ¿El equipo ya tiene el “estilo 
Garralda”?
MG No, no lo va a tener nunca, 
ningún equipo que tenga la suer
te de dirigir, porque soy una per
sona tremendamente exigente. 
Cuando estoy a punto de alcan
zar mi meta, pongo el listón más 
alto, cuando llego a la siguiente 
altura, lo pongo más alto. Soy tre
mendamente exigente conmigo 
mismo, e intento serlo un poqui
to menos con el equipo. Va a ser 
muy complicado, pero sí que es 
cierto que en algunos momentos, 
en algunos aspectos, el equipo 
me está gustando mucho.

GN ¿Se ha conseguido el salto de 
calidad que anunciaba la direc
tiva a principio de temporada? 
MG Hablar de salto de calidad es 
casi como crear comparaciones 
con el anterior equipo, el anterior 
entrenador, no me gusta mover
me o hablar de ese tema. Sí pue
do decir, que estamos trabajando 
muy duro.

GN Venimos de un momento 
complicado con siete derrotas, 
algunas previsibles pero otras 
notant».
MG Al final, la Liga te pone en tu 
sitio por calidad de equipo, de 
entrenador, por todo. Ha habido 
momentos de esos siete partidos 
que podíamos haber ganado, sa
cado puntos, no lo hemos hecho, 
porque no hemos llegado a dar

ese puntito de más que hace fal
ta. Si que es cierto que mirándolo 
con sosiego nunca hemos bajado 
de la décimo segunda posición, 
desde la quinta jornada no he
mos bajado de esaplaza.

GN ¿Han roto mucho los planes 
de esta temporada esas siete 
derrotas? ¿Esperaba muchos 
puntos en esos partidos?
MG Desde el primer partido de 
Liga, he soñado con muchos pun
tos, porque soy tremendamente 
ambicioso y a veces poco cons
ciente de lo que hay. Tenía claro 
que los tres primeros partidos de 
la segunda vuelta iban a ser muy 
complicados. La Liga te demues
tra que ganar fuera de casa está 
siendo un auténtico martirio para 
la mitad de los equipos de la tabla. 
Hoy en día, ganar fuera de casa no 
vale dos puntos, vale cuatro.

GN ¿Lucharemos alguna vez por 
el título de la Liga Asobal tan 
deseado para todos?
MG Tengo mucha ilusión porque 
vayamos pasito a pasito como lo 
ha ido haciendo Logroño estos 
últimos cinco o siete años. Si este 
año quedamos 10-11, el año que 
viene quedar 9-8, y el siguiente 
8-7. Ir asentando un equipo, un 
proyecto con la suficiente base 
sólida. Yo creo que se puede ha
cer. La directiva está haciendo un 
trabajo fabuloso, se están dejan
do la vida para generar recursos 
y para apoyar al equipo en lo que 
haga falta. Hoy en día es nuestra 
mejor base.

GN ¿Y crees que en el tiempo 
que estés en nuestras filas po
drás luchar por una Copa del 
Rey o una Copa Asobal y dar 
una alegría a la afición?
MG Mi objetivo ojalá sea estar 
aquí muchísimos años y ganan
do títulos por el camino. Será 
señal que se han hecho bien las 
cosas, que la ciudad está con
tenta, que los patrocinadores 
están contentos, la afición está 
contenta y hacer buen balon
mano, sin hacer buen balonma
no es imposible ganar títulos.

GN ¿Que destacaría del final de 
temporada?
MG La tremenda igualdad, yo 
creo que nunca ha habido en los 
últimos años una Liga tan igual. 
Hoy en día, a cualquier equipo 
le está costando ganar fuera de 
casa. Desde el penúltimo hasta 
la décima posición (desde el 15 
hasta el 10) hay cuatro puntos, 
desde la novena posición has
ta la quinta hay otro espacio de 
tres o cuatro puntos, la igualdad 
es tremenda. Está siendo difícil 
ganar en casa y muy complicado 
hacerlo íuera.

GN En las últimas semanas ha
béis tenido dos bajas, Rasic y 
Radulovic, que se han marcha
do a Qatar.
MG Es cierto que hemos tenido 
dos bajas importantes, yo no me 
voy a quejar sea cual sea el resul
tado al final de temporada. Creo 
que los jugadores que están aquí 
se merecen un respeto, la opor
tunidad se genera para algunos 
jugadores que estaban teniendo 
menos minutos. Confío en lo que 
tenemos.

teáGanar fuera de casa 
no vale dos puntos, 
vale cuatro, porque está 
co m p lica d o "
GN ¿Qué es lo mejor que tiene 
el Quabit?
MG Que cuando jugamos en casa 
el equipo cree en sí mismo, en lo 
bien que hace las cosas, que en 
muchos momentos lo hacen.

GN ¿Y lo peor que tiene?
MG Que fuera de casa no somos 
capaces de tener esa mentali
dad, de tener esa capacidad de 
creer en el equipo, en sí mismo, 
de creer a nivel individual, a ni
vel colectivo. Si consiguiéramos 
tener ese balance en casa y fuera 
de casa, el equipo crecería mu
chísimo. ♦
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